



UNIVERSIDAD DEL SUR



“VIDEO DE MECANISMOS DE DEFENSA”

PRIMER SEMESTRE

PSICOLOGIA MEDICA

“1:D”

ALUMNOS:

EUNICE YAMILET ROBLERO RODRIGUEZ

POLET ALEJANDRA VÁZQUEZ LÓPEZ

MARIA FLOR LOPEZ RUIZ

KIARA GUADALUPE LOPEZ RODRIGUEZ

LUIS ABRAHAM ZAMUDIO MARTINEZ

CATEDRATICO:

LIC. MARIA VERONICA ROMAN

CASO CLÍNICO

La paciente de 18 años acude al médico general debido a la palpación de una pequeña masa en su seno derecho durante la autoexploración. La masa tiene aproximadamente 1 cm de diámetro, es indolora y la notó hace dos semanas. Su diagnóstico es Carcinoma ductal in situ (fase temprana) en seno derecho. Los mecanismos de defensa en este caso serán la negación, regresión, racionalización y disociación.

Carcinoma ductal in situ (fase temprana)

El carcinoma ductal in situ (CDIS) es un cáncer no invasivo que se origina en los ductos mamarios. Se caracteriza por la proliferación de células cancerosas que permanecen confinadas dentro de los conductos y no invaden el tejido mamario circundante ni los ganglios linfáticos. El CDIS suele ser asintomático y detectado mediante estudios de imagen.

El objetivo del tratamiento es prevenir la progresión a un carcinoma invasivo. El tratamiento quirúrgico puede ser por Tumorectomía (extirpación de la lesión) y Mastectomía (en lesiones extensas o pacientes con mutaciones BRCA1/BRCA2). El tratamiento por radioterapia reduce el riesgo de recurrencia local después de una cirugía conservadora. La terapia hormonal se utiliza en casos con receptores hormonales positivos, se utiliza Tamoxifeno o inhibidores de aromatasa. El pronóstico es excelente en la mayoría de los casos debido a la detección temprana y la naturaleza no invasiva del CDIS.

Estructura del video

- Ingresa paciente a la clínica junto a su familiar –
- Se toman signos vitales
- Ingresan al consultorio medico
- El doctor pregunta el motivo de consulta, la paciente no responde así que responde la mamá (mecanismo de regresión)
- Se realiza una revisión física
- Se notifica al medico lo encontrado en la exploración física, se dan las indicaciones de estudios a realizar
- Posteriormente se realizan los estudios (biopsia)
- Se ingresa nuevamente al consultorio donde se da el diagnostico a la paciente (presenta mecanismo de disociación y negación).
- Se le da una platica y explica el tratamiento

Video

<https://youtu.be/CA6Ug8kHPd4?si=IErVKo0ZuMV3kpBN>

Importancia de reconocer los mecanismos de defensa

Reconocer los mecanismos de defensa es fundamental, especialmente en el ámbito de la psicología, la medicina y las relaciones interpersonales. Estos mecanismos son estrategias psicológicas inconscientes que las personas utilizan para manejar emociones, conflictos internos o situaciones estresantes.